
 

 

 

 

 

  

        

 

 

 

 

 

 

 

            

 

 

 

 

 

 

                                    

         

 

 

 

 

 

 

                                              

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ロータリー活動の根源でも

ある「奉仕」を通じてロータ

リーライフを楽しみましょ

う！ 

 
 

ロータリー活動の根源でもある「奉仕」を通じてロータリーライフを楽しみま

しょう！ 

 

会長       増田  徹 

会長エレクト   山口久仁幸 

副会長      槙  孝夫 

幹事       千葉 秀樹 

クラブ広報    西田 宗平 

ＳＡＡ      磯  利昭 

会計       森田 康之 

 

★ソングリーダー★ 

 

 

 

 

 

 

♬ピアノ演奏♬ 佐分 理恵 様 いつもありがとうございます！ 

川口北ロータリークラブ 

 例会場：川口市芝新町 9-10 東京信用金庫 蕨支店 2Ｆ 

例会日：毎週水曜日 点鐘 12：30 

事務所：〒333-0866  川口市芝 2-4-25 

TEL : 048-423-0440  FAX : 048-261-9756 

E-Mail : kawaguchi-nrc@bloom.ocn.ne.jp 

 

No. 13 

【本日のプログラム】 

第 1831 回 

11 月 6 日(水) 

☆VTT 委員会 

  早船 雅文委員長 

   

 

 

 

 

 

【次回のプログラム】 

第 1832 回 

11 月 9.10 日(土・日) 

   ★地区大会★ 

     松波住職 様 

 

 

 

 

 国際ロータリー第 2770 地区 第 12 グループ 

 

第 1829・30 回 10 月２３日(水)・11 月 3 日(日) 例会記録 

 

 

 

 

R レート 11 月＝100 円 

   
 

槙  孝夫 会員 

 
   

   

 

11/3 親睦移動家族例会「はとバスツアー」 

TEL:048-264-5020
mailto:kawaguchi-nrc@bloom.ocn.ne.jp


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★増田 徹会長挨拶★ 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。今日は何を話したらいいか、考

えましたが、やはり先週の休会になった経緯と台風

２６号について話すことに致します。先週は米山奨

学増進委員長の長谷川委員長と米山学生が卓話に

来るはずの例会でした。ところが例会前日の午前中

はまだ雨もそれほどでもなかったですが、当日台風

２６号が関東を直撃する可能性が大であるとの情

報をニュ－スで見て、どうしようかまだ判断をしか

ねている時に、沖縄にいるはずの千葉幹事から電話

で明日の例会どうするんですか？事務局の内山さ

んからも休会にするなら、もう案内文を作りました

からとか言われまして、皆さんやること早いな～と

思って、その時点では難しい判断でしたが、前日の

午後早い時期に中止の決定を致しました。当日に例

会時間帯は雨もやみ、風のみがまだ強い状況でした

が、朝方からの各交通機関のストップ、各所での被

害の後片付け等ありましたので、思えば中止にして

よかったと感じました。皆さんお宅は被害はなかっ

たでしょうか？私が所属している消防団にも前夜

からいつ緊急出動があるか分からないので、夜はお

酒を飲まずに、自宅待機するよう指示がありまし

た。当日朝６時２０分消防本部よりメ－ルで「芝

川・新芝川氾濫注意報、水位危険レベル２ 水防団

待機水位を超えたので、台風情報に留意して下さ

い」との連絡がありました。レベル 3になりますと

避難です。「９時００分現在芝川青木水門の水位は

3.23 メートルに下がりましたので、警戒体制を解

除します。」の連絡があり一安心しました。ところ

がその間大島では大変な災害が発生し、40 人を超

える死者、行方不明者を一週間経った現在も捜索中

であります。一日も早く救出されるのを祈るばかり

です。幸いにもここ川口は平地で過去にも大きな災

害に見舞われたことが少ない地域で有ります。あり

がたいことです。しかしまだ台風が迫っております

し、いつ災害に襲われるかわかりませんので、あら

害に見舞われたことが少ない地域で有ります。ありが

たいことです。しかしまだ台風が迫っておりますし、

いつ災害に襲われるかわかりませんので、あらためて

備えあれば憂いなしを実践して下さい。さて話は変わ

りますが、本日の卓話者は慈星院の松波ご住職です。

ご住職の父様であります先代の松波ご住職のロ－タ

リ－での役職について少し調べてみました。なんと創

立から２代目の幹事をなされております。今から３７

年前のことです。国松博様が会長の時の幹事でありま

す。この年には驚くなかれ、東京で国際大会が開催さ

れ、須田先生が大会の副ＳＡＡに任命されたとあゆみ

に書いてあります。その時のまさに幹事が先代のお父

様と言うことになります。それから毎年各委員長を歴

任して、１９９２年～１９９３年度第１８代会長とな

り、その時の幹事は吉田茂様です。その年度のあゆみ

を見ますと、フィリピンに歯の治療奉仕で行ったり、

青少年交換事業も当時から盛んに行っていたり、クリ

スマスパ－ティ－を六本木バ－ドランドでやったり、

世界奉仕の旅と称してネパ－ル、バングラデッシュに

行ったり、非常に国際奉仕を積極的に活動されている

印象を持ちました。創立１８周年記念事業では東京湾

をシンフォニ－に乗ってクル－ジングなんて、今年の

我がクラブの目玉企画と偶然にも同じなんて、奇遇す

ぎます。非常にセンスのいいメンバ－さんがたくさん

いらしたのだなあ、と感じました。その当時いらっし

ゃった方は思い出された方もいると思います。そのよ

うな事業を先代の松波ご住職が会長の時にされてい

たことをご報告いたします。現在の我がクラブの国際

交流は韓国２７５０地区と行っておりますが、国際奉

仕事業は行っておりません。今年度は国際奉仕事業の

きっかけが出来ないかと模索をしている最中であり

ます。本日は松波ご住職にお忙しい中、卓話をご依頼

致しました。どうぞ宜しくお願い申し上げます。これ

をもちまして会長あいさつと致します 

 

 

 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★委員会報告★ 

◆谷口  顕ガバナー補佐 

10 月 28日戸田ＲＣオープン例会 

がございます。ご参加よろしくお願 

いいたします。また、11 月 9.10 

日は地区大会、10 時 30 分受付開 

始です。今年は焼きそば他を無料にて提供がありま

すので、皆様早めに来てみてはいかがでしょう。 

◆親睦委員会         西田 宗平委員 

11/3 は移動例会「はとバスツアー」 

がございます。ご参加される方の集合 

は、蕨駅改札午前 6：15 となります。 

時間厳守でお願いいたします。 

 

◆ＲＬＩパートⅠ報告 山口久仁幸会長エレクト 

10 月 14日 埼玉会館にて 9：00 

から 6：00 まで学校の授業を受ける 

よう 6時間みっちり受けて参りまし 

た。印象的だったのは、「ロータリー 

の目的」についてです。奉仕と親睦、 

多様性とリーダーシップそれと高潔性だと言われ

ました。私は初めて聞きました。これだけは、しっ

かり勉強してきました。また、内容としては 他の

クラブの委員会活動でしたので、委員長になられる

方は是非参加してはどうでしょうか。 

 

 

★珊瑚植え付けプロジェクト報告★ 

              千葉 秀樹幹事 

              

 

 

10 月 13 日(日) 那覇西 RＣ主催の珊瑚植え付けプ

ロジェクト CPP（コーラル プランティング プロジ

ェクト）に参加してまいりました。このプロジェク

トは2580地区の地球環境保護活動として認定され

ており、2580 地区より 50 万円の活動資金が出て

おります。1998 年に大規模なエルニーニョ現象が

起き、沖縄周辺の海水温度が上昇した為、50%の珊

瑚が死滅してしまいました。また、その時に大量の

オニヒトデが発生したのも原因の 1 つであります。

そして、近年沖縄地方の開発が進み赤土が海に流れ

込んでいることが追い打ちをかける結果となりまし

た。珊瑚が死滅しますと生態系に大きな変化が起こ

り、魚が消えてしまう可能性が高くなります。世界

中でもグレートバリアリーフと沖縄珊瑚がこの生態

系の中心であることは明白であります。そこで、今

回初の CPP となった次第です。自然保護とダイビン

グの大好きな私は、自分の為の企画だと思い参加し

て参りました。参加者 80 名、スタッフ 20 名総勢

100 名で沖縄北港より出発して慶良間諸島までの

中間地点にチービシという砂浜でできた無人島があ

り、その島から 100 メートルの沖合で珊瑚の植え付

け作業をして参りました。今回は 500 株を持ち込み

ましたが、植え付けできたのは 200 株でした。この

うち根付くのは 10%位ですが、少しでも珊瑚が増え

るのなら意味のある活動だと思います。 

 

 

 

★千葉 秀樹幹事報告★ 

1. 10.11 月の例会スケジュール 

10/23 職業奉仕委員会  

慈星院 松波住職 様 

10/30 休会 （11/3移動例会振替） 

11/03 親睦移動家族例会「はとバスツアー」 

11/06  ＶＴＴ委員会 早船雅文委員長 

11/9.10 地区大会 

11/13 休会 (地区大会振替) 

 

2. その他 

10/28(月) 戸田ＲＣオープン例会 

卓話者：(株)イトーヨーカ堂代表取締役社長最高 

    執行責任者 亀井 淳 様 

  

   

 

★RLI パートⅠ修了書★  

山口 久仁幸会長エレクト 
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慈星院の歴史についてお話と言われましたが、3

回程火事に遭いまして、詳しい資料古い書物が残

っておりません。慈星院は天台宗のお寺です。ご

本尊を祀っております。虚空蔵菩薩(こくうぞうぼ

さつ)様が慈星院のご本尊です。秘蔵となっており

ますので、普段は見ることができません。私も一

度しか見たことがございません。平安中期の作だ

と言われております。虚空蔵菩薩という仏様は知

恵の仏様だと言われております。見た目には「五

智宝冠」という冠を被っていらっしゃいます。学

業の仏様だと言われております。なぜ学業の仏様

といいますと、「虚空蔵求聞持行」というのがござ

いまして、一度聞いたり、話したり、見たりした

ことをすべて記憶するというのであります。弘法

大師様が実際に行ったと、書物に残っております

ので、学業成就の仏様と言われるようになりまし

た。また、江戸の中頃から「十三参り」という習

慣がありまして、虚空蔵菩薩様の縁日は十三日で

すので、三月十三日になりますと、その年に十三

歳になった男女問わず子供たちが、虚空蔵菩薩様

に手を合わせると知恵を授かり、厄を払い健康に

育つことが出来るという言い習わしがありまし

た。そういう仏様をお祀りしているのが、天台宗

慈覚山慈星院清月寺です。また、お寺には、～寺、

～院という呼び方がありますが、天台宗では～院

と呼んでいる所は、学問中心の寺小屋が一般的で

す。慈星院の隣の芝小学校がありますが、今年創

立 140 周年を迎えました。やはり芝小学校も慈星

院の御堂の中から始まったと言われております。

そういう記録が残っています。天台宗のお寺はと

ても数が少なく、埼玉ですと川越の「喜多院」関

東ですと上野の「寛永寺」が中心です。寛永寺は

徳川宗家の菩提寺として有名です。総本山は滋賀

県大津市にある「天台宗比叡山延暦寺」でござい

ます。本日は、関東にまつわる方のお話をさせて

いただきます。一人目は、上野の寛永寺を建立し

た「天海様」です。徳川家康をあやつっていると

書かれているので、知っている方はあまり良いイ

メージが無いと思いますが、天海様は徳川家康の

参謀として動いていました。陰陽道という今で言

うと、占い師ですが、大変勉強熱心な方でした。

三代将軍徳川家光まで徳川家に仕えまつりごとの

後押しをしていたそう 

 

★10 月誕生日★ 

         

          ★本日の卓話★ 

          宗教法人 慈星院  

松波住職 様 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆珊瑚の植え付けの写真です。 

☆千葉幹事ご苦労様でした☆ 

藤原会員 切通会員 

槙 孝夫会員 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                

後押しをしていたそうです。天海の一番の功績は、

上野の寛永寺を建立したことと、徳川家康を日光

東照宮に移し神としてお祀りしたことです。また、

天海は大変な長寿で 108 歳まで生きた方です。長

生きの秘訣は、「食は細く、心は広く、務めはかた

く、色は薄く」とおっしゃっていたそうです。二

人目は、「慈覚大師円仁様」です。今年 1 月、比叡

山総本山で第 256 世の半田孝淳天台座主が導師

を務め、没後 1150年の特別な法要がございまし

た。慈星院も円仁様が建立した寺だと言われてい

ます。また、大変天台宗にとても貢献された方で

す。42歳の時唐に渡り、今の中国です。10 年間

の留学生活をおくられました。その時に毎日綴っ

た日記が後の「入唐求巡礼行記」です。日記が元

になっていますので、大変な資料価値がございま

す。世界三大紀行文の一つと言われています。ま

た、円仁様の功績は、唐（中国）より持ち帰った

ものが、鎌倉仏教、天台宗や日本の仏教に大変な

影響を与えました。 

           

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

慈覚大師円仁 像 南光坊天海 像 

★ニコニコ報告★ 奈良栄一郎委員長 

増田  徹 松波住職本日は宜 

      しくお願い致しま 

す。 

千葉 秀樹 ご住職よろしくお 

      願い申し上げます。 

磯  利昭 本日もよろしくお 

願い致します。 

大杉 能弘 松波先生卓話ありがとうございます 

      我がクラブ全会員が入会をお待ちし

ております。 

谷口  顕 松波園長先生ありがとうございま

す。 

田中 一任 松波様ありがとうございます。 

西田 宗平 11/3 の親睦移動例会宜しくお願い

致します。 

延島 三男 松波ご住職卓話楽しみです。 

原  浩明 松波様卓話よろしくお願いいたしま

す。早退します、すみません。 

槙  孝夫 松波先生卓話よろしくお願いしま

す。 

森田 康之 松波住職様卓話を楽しみにしていま

す。 

山口久仁幸 松波様今日はありがとうございま

す。 

奈良栄一郎 松波様卓話宜しくお願い致します。 

13 口 16,000 円 累計 354,000 円 

 

☆会員の皆様 ご協力 

ありがとうございます。 

 
 

★出席報告★   奈良栄一郎委員長 

  

会員 出席 計算 MU % 

27 14 22 5 86.3 

 

松波ご住職卓話ありがとうございます。 
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11 月 3 日(日) 親睦はとバスツアー 

アドリアンを富士山へ連れて行こう！ 

 

 

【日程】新宿駅➠富士山五合目➠炉端焼き(山麓園)➠山梨ぶどう狩り➠笹一酒造➠新宿駅 

圭吾君 美佐江様 いつもご参加ありがとうございます。 
 

11/3 インターアクト東日本復興支援募金活動 

 

★ニコニコ報告★ 

大杉 能弘 

 宝刀美味しかったです。 

西田 宗平 

 皆様ご参加ありがとう 

 ございます。 

藤原 忠雄 

 本日はよろしくお願い

します。 

3 口 7,000 円 累計 361,000 円 

11 月 3 日(日)   浦和駅西口にて 

「インターアクト東日本復興支援募金活動」 

切通勇次新世代委員長、原 浩明委員が参加 

いたしました。☆ご苦労様です☆ 

第 1830 回例会 新宿駅にて 

 


